

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Viernes 17 de Marzo de 1860.

Num. 94.

## ADVERTENCIA.

Desde hoy aumentamos el tamaño de nuestro periódico, sin alterar el precio de suscripción.

## LA ARMADA ESPAÑOLA.

La capital de Andalucía ha iniciado un pensamiento que empieza á preocupar á toda la prensa española, y á despertar en los ánimos la realización de un deseo que hace tiempo germinaba en la mente de todo buen español. Indudablemente nuestra patria, que es el pueblo de las grandes empresas, tenía que conmoverse al ver agitarse en su seno la idea que podía levantar su pasada grandeza, colocarla en la vanguardia de Europa y vengarla de algun ultraje, que mas tarde ó mas temprano tendrá que lavar, aunque le cueste arroyos de sangre. La nación que azotando las aguas del Océano con los laureles de sus victorias, halló un nuevo mundo que añadir á la corona de sus reyes, domando en su derrotero el furor de los vientos y las tempestades, la nación que sobre las cubiertas de sus naves pasó por encima de Grecia, del Peloponeso, de Italia, de Sicilia, de Constantinopla, de Bruch, de Lepanto y otros mil pueblos que abatían sus doradas coronas ante el pendon invicto de Castilla, esa nación repetimos,

que ha impulsado sus conquistas con el agua de los mares ¿había de mirar indiferente el grandioso pensamiento que podía volverle, si no el cetro, por lo menos un poder muy respetable sobre las olas? Nada mas grato ni seductor que la aurora de nuestro porvenir; nada mas hermoso que la senda de ventura que se abre ante nuestros ojos, nada mas sublime que esa guirnalda de rosas que ciñe la frente de nuestro pueblo mientras llena los ámbitos con su perfume. España, dicen algunos, ha renacido; mas bien diré yo, España no ha muerto. Cuando una potencia sube á la cumbre de su poder y, herida por la espada del destino, viene á tierra, necesariamente tiene que descansar de su carrera. España ha estado descansando de sus pasadas y gloriosas contiendas, el león ha estado durmiendo su calentura, y hoy, sacudiendo su melena y erismando sus garras, se levanta ágil y lleno de vida á despedazar las entrañas de los que, fiados en su impotencia, le han escupido en el rostro. Europa entera, testigo del reto, contempla con asombro el resultado del combate, mientras España, tendiendo las alas de su poderío, ya desgarrando poco a poco el manto impuro del hijo del Profeta. Quiera el cielo que cuando los primeros rayos del sol le hieran sobre la cima de su grandeza, jamás la miren caer por mas que intente remontarse hasta besarlos. Una cántico de placer arrulla sus encantados sueños, una sonrisa de contento aplaude la clara luz de su estrella, un eco de

bienandanza repite sus triunfos y sus victorias. España vuelve á correr su existencia entre las flores de sus recuerdos y el verdor de su primavera; y no se traiga á la memoria el día en que, llorando la pérdida de su maría no honró la de su honra. Si alguna vez pueden mancomunarse la gloria y el vencimiento, hay que volver la vista á Trafalgar, donde el León de Castilla, al caer entre las furias de las olas, se llevó consigo el Leopardo de Inglaterra, día en que la soberbia Albion, al ver desaparecer la niebla de su frente, se halló con la palma de la victoria nadando en un mar de sangre.

Desde entonces nuestro pueblo se ha batido mil y mil veces, ya en luchas estranas y ya en lides intestinas y siempre ha demostrado la constancia y la energía de los bravos de Cerignola. Bailen, Arapiles, Ciudad-Rodrigo, Vitoria, Luchana, Mendigorría, Castillejos, Tetuan y otras infinitas acciones que han sido el fruto de su irresistible poder. Sin embargo, han pasado once lustros, sin que los buques españoles figuren en la historia de las naciones, y sin que los mares sientan el peso de sus quillas que tanto les abrumaron en tiempos de mas fortuna. Verdad es que hoy el humo de cien vapores envuelve las costas de Berbería, y que nuestros marineros dirijen sus maniobras con el aplomo y la destreza que en los días de su preponderancia; verdad es que hoy el estampido de mil quinientos cañones puede sembrar dó quiera el luto y la desola-

cion, pero esto ni corresponde á las exigencias del siglo ni nos coloca al nivel siquiera de las potencias que ocupan el segundo lugar sobre las aguas; además todo esto no basta á las miras ulteriores, á las grandes empresas que es necesario arrostrar para que nuestras armas sean respetadas en todas partes, como lo fueron cuando las sombras de la noche no cubrían la estension de nuestro territorio.

La reina de Andalucía, la perla del Guadalquivir, la rival de Venecia, esa ciudad encantadora, que se mece al compás de las olas como una rosa al soplo de la brisa, esa sultana, donde España ha recojido las flores mas hermosas de sus artistas, hoy alza su soberbia frente para lanzar un pensamiento tan gigante como ella, tan rico como su suelo, para verter una idea que, si llega á realizarse, lloverán sobre su frente las bendiciones de nuestra generacion y la gratitud de las venideras.

Sevilla, representando su provincia, quiere costear un navio que redunde en beneficio de la nación, y propone que las demás de España hagan lo mismo, con lo cual se improvisará, digámoslo así, una escuadra formidable, puesto que, unidos á los que poseemos y á los que se construyen en los arsenales nada menos que cuarenta y nueve buques, casi veníamos á ser la segunda nación marítima de Europa.

El pensamiento es inmejorable, es altamente patriótico, pero no de fácil realización. Quizás Sevilla, y con ella

## FOLLETIN.

De la *Epoca* copiamos los siguientes apuntes relativos á la **BIOGRAFIA DE CARLOS HERRMANN.**

(Continuación.)

Herrmann en el real palacio de Madrid. El duque de Montpensier. Recuerdos. Los primeros escamoteos. Dupuytren y Roberto Houdin. La medicina y la prestidigitacion. Viajes y triunfos. De Londres á Rusia. Del Brasil á Portugal.

Allí en su presencia, al aire libre, ejecutó Herrmann por primera vez su concierto monstruo, delante de uno de los primeros monarcas—no me atrevo á llamarle soberano—de la tierra. Su éxito fué prodigioso: SS. MM. y AA. le obligaron á repetir, como luego debia hacerlo S. M. al público,—sus cánticos improvisados; felicitándole por su habilidad, é invitándole

á ir á las Tullerías ocho días después á dar nuevas muestras de ella.

Veinticinco años mas tarde, el 3 de marzo de 1860, se encontraban el duque de Montpensier y el prestidigitador Herrmann en un salon de real palacio de Madrid.—El célebre artista habia sido llamado por la reina doña Isabel II á ejecutar algunos de sus juegos y experimentos mas notables, y en un intermedio, felicitado espresivamente por el principe de Orleans, recordaba á este la aventura del bosque de Fontainebleau.

—¿Cómo!—esclamó S. A.—¿Es V. el diablejo que tanto nos divertió aquella tarde? Y el duque de Montpensier comenzó á referir con rara exactitud todas las particularidades del feliz encuentro que produjo la revelacion de una de las habilidades de Herrmann.

Este habia aprendido algunas otras en el colegio, tales como sencillos juegos de manos, inocentes escamoteos, etc., y la noche que asistió á las Tullerías hizo alarde de todas ellas con grandes aplausos de los

augustos espectadores, quienes le dieron repetidas pruebas de su benevolencia.

Su primer ensayo hizo reflexionar profundamente á Herrmann acerca del porvenir. Sus padres, reducidos á la pobreza por las desgracias de que he hablado antes y por lo dilatado de su familia lograban escasamente subvenir á los gastos que ocasionaba la carrera de su hijo mayor, el cual tenia por otra parte poquísima afición al estudio de la medicina. Resolvió, pues, animado de un pensamiento invencible y generoso, abandonar las lecciones del sábio é ilustre profesor Dupuytren, por las de Roberto Houdin, Bosco y otros célebres prestidigitadores.

El resultado fué maravilloso: en breve tiempo Herrmann aprendió á hacer muchas suertes con rara limpieza y agilidad, causando sus buenas disposiciones la admiracion de sus maestros.—Pasando rápidamente por los años de su aprendizaje y de sus primeros trabajos, iremos á encontrarle en la época de sus primeros triunfos.

Desde 1818 á 1830 permaneció en un año permaneció en aquel pais dando un

glaterra, dando en Londres mas de cuatrocientas representaciones: en 1819 dió una en Dublin, en presencia del Virrey de Irlanda y de algunos individuos de la familia real.

En 1850 trabajó igualmente delante de la familia real de Prusia: en 1851 tuvo la honra de dar algunas sesiones de prestidigitacion en el palacio del emperador de Austria en presencia de S. M. y de toda su corte.

En mayo del propio año repetía sus suertes delante de la misma augusta persona en Praga; en julio dió nuevas representaciones en Dresde en presencia de SS. MM. el rey y la reina de Sajonia; en agosto trabajó en Verona delante del mariscal Radezki; el 5 de octubre dió una representación en Munich, hallándose presente S. M. el rey de Baviera el 29 del mismo mes, hallándose en Auttgard, trabajó en el palacio de SS. MM. el rey y la reina de Wurtemberg.

El 4 de abril de 1852 dió una representación á S. M. el emperador de Rusia en su palacio de invierno; y durante cerca de

alguna provincia mas, pudiera cumplir su oferta que otras muchas sentirian no poder llevar á cabo. Si las provincias de España fueran todas iguales, si todas tuvieran la misma riqueza y el mismo desahogo, la empresa no seria difícil, pero como muchas de ellas desgraciadamente no estan á la altura de la de Sevilla, de ahí la casi imposibilidad de dar cima á tan colosal idea.

El señor Salazar y Mazarredo ha publicado un notable artículo sobre el particular y, á vuelta de muy juiciosas observaciones, viene á parar en lo que acabamos de decir, si bien dándole al pensamiento menos estension de la que nosotros pensamos darle: nosotros no creemos que España puede dar de repente cuarenta y nueve navios, así como no creemos sea imposible la construcción de veinte y cuatro buques, mitad navios y mitad fragatas. Las provincias de Andalucía son ocho, nos parece que entre todas pueden hacerse dos de los primeros y dos de las segundas, puesto que su costo será de unos cuarenta y ocho millones que, divididos entre todas, caben á seis. Además, como estos seis millones deberán darse durante la construcción de aquellos, que por lo menos duraria dos años, resulta, que el sacrificio no es grande, y mayormente si se reparte por cuotas mensuales que todo el mundo pueda pagar insensiblemente. Nosotros somos de opinion de que se abriese la suscripción, y si esta no bastaba á cubrir la cantidad presupuestada, se repartiese el déficit por una junta provincial nombrada al efecto con arreglo al cupo de la contribucion y teniendo siempre presente para considerarlos á los que en la suscripción ocupasen los primeros lugares. Esto bajo el supuesto indicado, que lo vemos muy remoto, pues creemos que siendo una cosa tan grande y de tan palpables resultados los pueblos á quienes el entusiasmo alienta hoy y llena de vida, se apresurarian á cubrir su contingente. Lo que hemos dicho de nuestra provincia está demás decir puede aplicarse á todas.

El Gobierno, cuya actividad y celo son conocidos, y cuyas dotes de mando son imnegables, creemos tomará parte en este asunto y con su poderosa cooperacion lo llevará á feliz término.

El número considerable de funciones con le éxito mas satisfactorio. En 1853 trabajó en Varsovia delante del mariscal Paschewitz. En 1855 tuvo la honra de dar una representación en el palacio del rey de Holanda, y poco despues en el de S. M. el rey de Dinamarca.

En marzo de 1858 representó en el teatro de Bruselas en presencia del rey Leopoldo, y en palacio en la de la familia real. Despues emprendió un viaje á América, recorriendo Buenos-Aires, Montevideo, el Paraguay, y en fin, el imperio del Brasil.

En junio de 1858 trabajó diez veces en Rio-Janeiro, delante de S. M. el emperador.

Por último, en Lisboa le cupo el honor de ser llamado á trabajar en el palacio de las Necesidades en presencia de SS. MM. los reyes D. Pedro y D. Fernando y de toda la familia real, de quienes recibió inequívocas pruebas de benevolencia.

La imprenta de todos los paises recorridos por el eminente prestidigitador ha estado unánime en rendir homenaje á su mérito: no son estos, sin embargo, los títulos

Nosotros que desde el primer dia lo hemos abrazado con lo mas intimo de nuestro corazon, despues de alentar á los pueblos á que persistan en su propósito, volvemos los ojos hácia nuestra querida hermana la opulenta Sevilla, y le damos las gracias por su portentoso ofrecimiento y por la envidiable posición que quiere conquistar para nuestra amada patria.

Córdoba y Sevilla unidas como dos hermanas, formando un solo grupo interrumpido por las espirales del humo, marcharán juntas en tan hermosa senda que es la del porvenir de España.

A. ALCALDE VALLADARES.

## Noticias de España.

Algeciras 13.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina:

«Playa de Tetuan 12 de marzo, á las dos de la tarde.—En la noche entró el tiempo muy duro por el S. O. y O. amaneció del mismo modo, lo cual y la gran corriente para fuera, producen una mar reventada que hace sumamente difícil, casi imposible, el desembarco de víveres. Se hacen, sin embargo, todos los esfuerzos para poner en tierra todo lo que sea posible. El desembarco de acémilas no podrá tener lugar hasta que el tiempo abonance. El mayor general regresó de Tetuan anoche á las diez; á mi no me ha sido posible ir hoy como me proponia, por impedírmelo el estado de mi salud; espero poder verificarlo mañana. Entretanto, reitero á V. E. las seguridades de que no se perderá momento que pueda aprovecharse para el abastecimiento del ejército.»

—Han sido apresados por los moros un corneta del batallon cazadores de Ciudad-Rodrigo y tres soldados del regimiento de Zamora, que conducian dos ollas de rancho á un puesto avanzado: el general en jefe mandó fuerzas en persecucion de los moros y en busca de los cautivos.

—Durante el mes de febrero último se han recibido en la administracion de

que mas la ennoblecen: los innumerables documentos que posee y que acreditan las crecidas sumas enviadas por él á los hospitales y establecimientos piadosos, prueban que Mr. Herrmann es, no solo un artista distinguido, sino un insigne filántropo.

En todas partes, despues de los soberanos, las personas mas notables de cada pais le han llamado á sus respectivas casas para admirar su portentosa habilidad, colmando-le de obsequios y de dones.

En Madrid ha sucedido lo mismo; y Mr. Herrmann ha asistido ya, ademas del real palacio, á los salones de los marqueses de Narros y de Villaseca; de los duques de Fernan-Núñez; de los señores Garcia Sancho, D. Carlos Calderon y D. Manuel Alvarez. Pero por una deferencia que debemos agradecerle, entre nosotros no ha querido recibir dinero por estas sesiones particulares, aceptando solo los presentes que se le han hecho. El Sr. Garcia Sancho le regaló unos ricos botones de puños con perlas y piedras preciosas, y otros de oro para su hermano y ayudante el joven Alejandro; el señor Calderon le ha enviado una magnifi-

correos de Málaga 22,366 cartas procedentes del campamento de nuestras tropas en Africa, y se han remitido para el mismo 16,636.

—Se ha dispuesto la creacion de hospitales para el ganado herido ó enfermo del ejército de Africa bajo las bases fijadas en trece reglas que contienen la organizacion del establecimiento espresado.

—Es muy de notar que las comunicaciones de Tetuan llegan á Ceuta por tierra cuando no pueden por mar, lo que prueba que está bastante espedito el terreno que ha recorrido nuestro ejército.

—Las provisiones que llevan á Tetuan los buques que se hallaban en Algeciras, Puente-Mayorga y Cádiz, son las siguientes: 10,000 fanegas de cebada, 3 quintales de bacalao, 8,000 arrobas de garbanzos, 8,000 id. de judias, 8 id. de lentejas, 18,000 id. de vino y 100 bueyes vivos. Con estas provisiones se calcula que tendrá el ejército para unos quince dias.

—Al romper el alba del dia 4 sonaron por primera vez las campanas del templo cristiano de Tetuan produciendo gran emocion en todos los españoles que habitan en aquella ciudad, quienes comprendieron entonces mejor que nunca, cuanta verdad hay en aquel bellísimo elegio de las campanas, que hace el autor del «Genio del cristianismo.» A las doce volvieron á sonar las de Nuestra Señora de las Victorias y los moros y los judios escuchaban encantados por la novedad las simpáticas voces de aquellos mensajeros de la doctrina evangélica.

—Las demoliciones comenzaron de firme el dia 3 en el casco de la ciudad de Tetuan. En el barrio de Bab el Remoud se han derribado multitud de casas que estaban adheridas á la bateria que en uno de sus extremos tenian los moros. Partiendo de la plaza de España, y siguiendo la calle del Rey, también se tiran por tierra derruidas casuchas, dejando una ancha calle que comunicará con la plaza de Sevilla, y desde aquí á la puerta de la Reina. Los soldados trabajan con ardor en estas obras.

ca botonadura de brillantes para chaleco, pechera y puños; y los duques de Fernan-Núñez una cadena corta de reloj.

Reframos ahora algunas anécdotas antiguas y modernas de la vida de Mr. Herrmann.

Cierta mañana de 1856, un caballero pálido, alto y delgado, entró en una de las principales peluquerias de Bruselas y pidió que le afeitasen en seguida. En el momento todos los barberos se hallaban ocupados, y el dueño de la tienda, para complacer á aquel desconocido que manifestaba tanta prisa, tomó él mismo la navaja y le rasuró en cinco minutos.

Pero cuando estuvo terminada la operacion, el parroquiano comenzó á quejarse amargamente del daño que le habian hecho; sobrevino, pues, una acalorada disputa, y el caballero, en un raptó de desesperacion, cogió la navaja dándose, antes de que nadie pudiera impedirlo, una enorme cuchillada en la garganta, de la que brotó abundante sangre.

Figúrese el lector la escena que seguiria: todo el mundo lanzó un grito de es-

El camino de la Ronda, así como el de la Alcazaba están casi construidos.

—Ratificados que sean los protocolos del convenio entre España y Méjico, el general Almonte, segun parece, marchará á visitar el Mediodia de la Península, dejando la representacion oficial al señor D. José Hidalgo, secretario de la embajada mejicana en Paris, que vendrá á desempeñarla interinamente hasta la llegada del señor Muñoz Ledo, nombrado para este importante puesto.

El diguo general D. José de la Concha ha manifestado, segun parece, al general en jefe, que durante la guerra está resuelto á no admitir mando alguno que no sea en el ejército de Africa.

## Noticias del extranjero.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 9. Los periódicos insertan hoy la patente imperial, cuyo extracto adelantó el telégrafo, de algunas concesiones liberales hechas por el emperador de Austria con la es tension del Consejo del Imperio.

Los despachos telegráficos del extranjero adquieren de dia en dia mas estension, y ya llenan columnas enteras en los periódicos de la tarde.

Los telegramas de Londres dan extensos extractos de las sesiones de las Cámaras, y el despacho llegado hoy de Turin contiene una gran parte de la nota dirigida el 2 de marzo por Cavour al caballero Nigra, sobre la cuestion de Niza y Saboya.

El ministro sardo declara que está muy penetrado de lo que Italia le debe al emperador de los franceses, para no prestar atencion á una demanda apoyada sobre el principio de la voluntad de los pueblos; y aunque el rey nunca hubiera cedido ó cambiado esas provincias, que son el brillo de la Casa de Saboya, los acontecimientos últimos han modificado la situacion de ellas, y no se debe rehusar á los súbditos de S. M. del otro lado de los Alpes el derecho de manifestar sus votos, así como el Piamonte lo reclama para los pueblos de la Italia Central. Por consiguiente, el gabinete sardo tendrá cuenta de ellos para hacerlos sancionar por el Parlamento.

Viena 9. La Gaceta de Viena anuncia que á pesar de las precauciones tomadas, el general Eynatten se ha suicidado en la Cárcel,

panto; los que estaban entre las manos de los barberos se pusieron en pié con el rostro cubierto de espuma de jabón; la peluquera, que acudió al estrépito, cayó allí en medio presa de un síncope terrible, mientras su marido, fuera de sí, pedía á voces socorro... Entre tanto Mr. Herrmann,—pues él era el desconocido,—se levantó de la silla donde yacía exánime, y limpiándose la sangre con una toalla, preguntó pacíficamente cuánto debia, poniéndose mientras la corbata que ocultaba su cuello incólume. —Todo habia sido una broma suya, y no tardaron poco los circunstantes en persuadirse de la verdad.

La emancipacion de Bruselas, de la cual tomo este hecho, añade que de resultas del susto, al peluquero se le puso de pronto todo el pelo blanco.—Dejando al periódico belga la responsabilidad de noticia, me limitaré á agregar que ni si quiera aquel tenia el remedio dentro de casa: es decir, uno de esos admirables cosméticos que convierten el pelo blanco en negro, con igual rapidez con que el susto referido convirtió el negro en blanco.

(Concluir.)

ajando una carta en que manifestaba su arrepentimiento por los fraudes y mal ver saciones de que era culpable.

Paris 10. Los diarios han publicado ya la patente imperial austriaca, cuyo estrac lo adelantó el telegrafo y en la que se hacen imitadas concesiones liberales por el emperador de Austria mediante la estensio n que se le dá al Consejo del Imperio.

Los despachos llegados de Turin, contie nen gran parte de la nota dirigida el 2 del actual por el conde de Cavour al caballero Nigra, acerca de la cuestion de Saboya.

Paris 10. Quedan el 3 francés á 67-95; el 4 12 á 95; el interior español á 00; el este rior á 44 1/4; el diferido á 34, y el amorti zable á 12 3/4.

Londres 10. Quedan los consolidados de 94 3/4 á 78.

—En la Cámara de los Comunes varios ministros protestantes y católicos preguntan por esposicion, si el gobierno observará el principio de no intervencion, al menos en los Estados del Papa.

Lord Palmerston responde que la religion no tiene nada que ver con la determina cion de los ministros, la cual es que Italia sea libre y que los Italianos arreglen sus asuntos.

Berlin 13. El principe de Hesse ha salido de aquí con direccion á San Petersburgo. Se atribuye gran importancia política á este viaje.

Londres 13. Anoche se renovó en la Cá mara la discusion acerca de la anexion de Saboya. Los opositores D'Israeli y Pac kinton, querian que la Cámara hiciese una manifestacion formal contra la anexion. Lo ministros pidieron que cesasen unos deba tes tan irritantes y perjudiciales á los inte reses públicos.

Como la oposicion insistiese en su deman da, Gladstone anunció que Russell presen taria hoy una comunicacion que permitirá la controversia sobre este mismo asunto.

Paris 13. No se han recibido aun noticias sobre las votaciones en Italia.

—En las Mareas se temen próximos y gra ves acontecimientos, pues allí los agitadores trabajan mas que en ninguna otra parte. Hace algunos dias que el pueblo de Viterbo, al despertarse, se encontró muy admirado al ver flotar la bandera revolucionaria en odos los grandes monumentos, y hasta en todos los árboles. La autoridad se apresuró á hacer desaparecer estos emblemas de qer turbacion, y el general Goyon al saberlo envió á Viterbo al general de Nove á hacer se cargo de los hechos.

—Ocupándose *La Patrie* del despacho del conde de Cavour, dice que en él y en otro posterior, que como nos ha dicho el telé grafo, ha dedicado el ministro del rey Vic tor Manuel á la cuestion de Saboya, el Pja monte manifiesta las conciliadoras disposi ciones que eran de esperar de un pais que dabe á Francia su engrandecimiento.

—El emperador Napoleon acaba de es cribir una nueva carta al Papa, carta en la cual apremia, segun el language del cer ponsal de *La Esperanza*, cada vez con ma yor fuerza á Su Santidad para que ceda las Romanas al rey Victor Manuel. No debien do ser este último en definitiva, dice la carta, sino el vicario de Su Santidad y go zando solo de esos Estados en calidad de feudo, todos los derechos de soberania se guirán perteneciendo al Santo Padre. Ade mas, segun este arreglo, el rey de Cerdeña debe pagar á los Estados de la iglesia anual mente tres millones de scudis.

—El dia 2 pasó por Roma un correo de gabinete prusiano, que despues de haber dejado varios despachos en el Vaticano, salió á toda prisa para Nápoles.

## Miscelánea.

¡MAGNÍFICO!—El dia 11 á las doce del dia se reunieron en Madrid y en el teatro de Lope de Vega, todas las co misiones nombradas por los estudiantes de todas las facultades que existen en la corte, con objeto de abrir entre todos los de España una suscripcion para rega lar un navío al Estado. Con este motivo, un periódico dice estas palabras con las cuales estamos de acuerdo. «Cuando en «una nacion se ven tales rasgos de des «interés y patriotismo por parte de la «juventud que debe algun dia influir «muy directamente en los destinos de la «patria, el corazon late satisfecho y lleno «de legitimo orgullo.

«Reciban los estudiantes nuestra mas «cordial y sincera felicitacion, fruto de «las ardientes simpatias que le profe «samos.»

OTRA BROMA.—Vosotros sois una gen te—mas cobarde que una vieja,—dije ron los de Melilla—á los de Sierra Ber meja.—Ahora vereis á esos tontos—de levitas y monteras—si les vamos á sacar —del pellejo las correas.—Vereis á esos valentones,—que os espantan con sus muecas,—cómo vamos á romperles— los tambores y cornetas.—Vereis aque llos calderos—que llevan en las cabezas —y tambien los cucuruchos—con sus mechones de cerdas,—cómo nos van á servir—para limpiar chimeneas.—Sus cañones, sus morteros—y todo su tren de guerra,—nos los vamos á traer—con toda su parentela.—Ya visteis cómo en Melilla—les dimos una carrera—que se chuparon los dedos—como si azúcar tu vierán;—pues esta va á ser mas gorda: —Muchachos, ¡viva el Profeta!—No bien avanzan—gritando que vuelven ra bo entre piernas,—unos mancos y otros cojos,—otros rota la mollera,—y mu chos buscando á tiento—el pescuezo y la cabeza.—«Esto no es lo que decian,» —uno gritaba sin lengua,—y otro decia llorando:—si estos son tigres, son fieras. —Si paliza mas atroz—no la recuerda mi abuela.—Esto era corriendo, á escape, —y sin volverse siquiera.—Qué atrás dejais los cañones,—los morteros y cure ñas,—gritaban desde las rocas—los de la Sierra Bermeja.—Ahí queda eso, de cian,—metiéndose las espuelas;—ave nirselas con ellos,—que no están malas viruelas.—Nosotros los que quedamos— mucho que contar nos queda.—Y detrás se iban riendo—los de la Sierra Bermeja.

A LOS SUSCRITORES. El curso eter no siguiendo—de todo ser que ha naci do,—como hoy habreis advertido,—LA ALBORADA VA CRECIENDO.—Si Dios vi da le asegura—y vosotros le ayudais, es posible la veais—hasta con mas esta tura.—Yo tuve mucho placer—cuan do la miré de corto,—y es fijo me quedo absorto—cuando la encuentre mu jer.—Lo cual será muy sencillo,—si á mi pluma y mis sudores—unís, caros suscritores,—la constancia del bolsillo. —Yo mientras duren mis fuerzas,—y aunque los haga perversos,—haré ver sos, muchos versos—y puede ser que hasta verzas.—Mas cual buen «gaceti llero»—con la mayor eficacia—procu raré haceros gracia—mientras que ten ga dinero.—Si sabeis que un dia me har-

to—y tiro pluma y papel,—decid: el demonio aquel,—de fijo no tiene un cuarto.—Pues si bien yo nunca obro— mal con el que bien me alumbre,—he tomado la costumbre—de trabajar mien tras cobro.—Hoy por hoy esto va bueno —y segun está presente—ha ganado ya la gente—con LA ALBORADA, terreno. —Y como gente que aprecia—lo bueno que encuentra en él—tambien las tien das de especia—han ganado mas papel. —Formalmente estais ya viendo—sin que negarse me deba—que hoy LA AL BORADA creciendo—emprende una vida nueva.—Y si bien muchos ejemplos— ha puesto y poner espera—os dará en su nueva era—artículos como templos, —y como la jóven peca,—por suma galanteria—os dará cada poesia—mas tierna que una manteca.—Gastará sus flores todas—en regalar á las bellas,— y encargará para ellas—á Paris todas las modas.—Abogará por su tierra— como primera mision—defenderá la na cion,—haciendo al moro la guerra.— En bromas y galanteos—gastará muchos renglones,—hablará de las reuniones,— toros, teatros, paseos.—Buen humor sin hacer daño—tendrá como cosa cierta— y á cada chiste que vierta—tendreis risa para un año.—Rosas, dalias y alelies —dará á todos por regalo—y para los marroquies—tendrá de continuo... un palo.—Con que si á todo este esmero— se reune el «consabido»—quedará muy complacido el pobre «gacetillero.»

Se me ha olvidado á sabiendas—decir y á saberlo van—que tambien se es cribirán «Carrilla y Pepe Tremendas.»

SUSPENSION. No seguimos publican do la lista de la suscripcion patriótica pa ra los heridos de la guerra de Africa porque no se nos han remitido las listas, como en la junta se acordó, y no tene mos por conveniente ir á copiando de otro periódico de la capital, como si fué ramos su posdata.

QUE TOQUEN. Sigue la música del regimiento de Africa tocando los miér coles y sábados en la plazuela de San Felipe á la hora de la revista, que es á la seis de la tarde. Varias jóvenes que la han oido, piden y con justicia, que se deje oír en el paseo. Indudablemente es una de las mejores músicas de Es paña, por lo cual unimos nuestros votos á los de las dichas jóvenes para que se efectúe lo que piden. Traslado á quien corresponda.

NOS ASOCIAMOS. Un periódico al re producir la noticia que dimos antes de ayer sobre la muerte del brigadero Ma nuel Garrido, añade: que se debe so correr á su pobre viuda. Nosotros, que con ese objeto hemos echado á volar la desgracia esa, no podemos menos de adherirnos á su opinion, pidiendo se inscriba en el número de las personas que han de socorrerse.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.—Los 40 mártires de Sebaste en la Armenia.

Jubileo circular, en la Iglesia de Ca puchinos.

## Seccion comercial.

### BOLSA DE MADRID.

#### COTIZACION DEL DIA 12 DE MARZO.

3 por 100 consolidado... 44-45.  
3 por 100 diferido... 34-60.

En la balsa de Madrid del 13 se pu blicó la diferida al contado á 34-55; el consolidado se hizo, aunque no se publi có, á 44-40 y 44-45 al contado.

A última hora quedaba el consolidado á 44-40 y la diferida á 34-50.

La del personal, 10-85.

### MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mer cado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 14 de marzo de 1860, á igual hora del 15.

Trigo.—No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 160, desde 59 á 62.

Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 47 reales arroba.

Idem en molinos á 47.

Jabon blando á 15 cuartos libra.

En el mercado de granos de Madrid el 12 se vendieron 1.272 fanegas de trigo de 45 á 53 rs. fanega, quedando por vender 4.985 fanegas. La cebada se vendió de 29 á 30 rs. y la algar roba á 34.

SEVILLA.—Precio de los granos en la Alhóndiga el dia 14.—Trigo, de 57 á 72.—Cebada, de 31 á 32 0/10.

MÁLAGA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 13 de mar zo de 1860.

Trigo de 56 á 72.—Cebada del pais, de 00 á 00.—Idem navegada, de 33 á 35.

Precio del aceite, de 00 á 54.

## PARTE TELEGRAFICO OFICIAL

Madrid 15 de Marzo de 1860. á las 5 y 50 minu tos de la tarde, recibido en Córdoba á las 4 y 41 minutos de id.

«El General en gefe, participa con fecha de ayer á las 12 de la ma ñana, que no ocurría no vedad, que el temporal de viento no habia cesa do, y que continuaba di ficultándose el desem barque de víveres, acé milas y camellos que es taban á bordo de los bu ques.»

